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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Reuden an der Fuhne führte seine 9. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am 

Montag, dem 17.08.2020 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Reuden an der Fuhne, Dorfstraße 29, 

Schulungsgebäude der Feuerwehr von 18:00 Uhr bis 20:05 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Imre Starke  

Mitglied 

 
Kathrin Lorenz  

Matthias Knabe  

Ricardo Kuznik  

Reinhild Strzybny  

Oberbürgermeister 

 
Armin Schenk  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Andreas Biermann Mitarbeiter SB Stadtplanung 

Gäste 

 
Heiko Kaaden STEG Bitterfeld-Wolfen mbH 

Birgit Todorovic Mitglied des Stadtrates 

 

 

abwesend: 
 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Montag, den 17.08.2020, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 29.06.2020 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Energie- und Klimaschutzkonzept der Ortsteile Stadt Wolfen und Reuden an 

der Fuhne 

BE: Amt für Stadtentwicklung 

Beschlussantrag 

108-2020  

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Starke, eröffnet die Sitzung  des 

Ortschaftsrates und begrüßt alle Anwesenden. Der Ortschaftsrat ist mit 5 

anwesenden Ortschaftsräten beschlussfähig. 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 

 

einstimmig beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

29.06.2020 

  

 

 

 Zur Niederschrift aus der Sitzung  vom 29.06.2020 gibt es keine Hinweise 

oder Ergänzungen. Somit lässt der Ortsbürgermeister abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister informiert über die den OT Reuden betreffenden 

Angelegenheiten aus der Beratung mit dem Oberbürgermeister aus der 

Sitzung vom 04.08.2020.  

 

Insbesondere berichtet er, dass die Sanierung der Treppe zum Spielplatz  

beauftragt wurde. 

 

Die aktuelle Bevölkerungsstatistik liegt vor und kann eingesehen werden. 

 

Der Invest- und Reparaturplan wurde vorgestellt. 

Der OT Reuden ist nicht mit aufgeführt, jedoch können nötige 

Reparaturmaßnahmen für die kommenden Jahre eingereicht werden. 

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Herr Starke informiert über die Modalitäten zur Durchführung der 

Einwohnerfragestunde, insbesondere geht er auf die Umsetzung der DSGVO 

ein. 

 

Herr Welz spricht lobend die Sanierung des Dorfteiches an und würdigt die 

ehrenamtlichen Tätigkeiten des Vereins. In diesem Zusammenhang 

erkundigt er sich, aus welchen Gründen der Verein die Einzäunung am 

Dorfteich vornehmen soll. 

Herr Starke lobt ebenfalls die geleistete Arbeit des Vereins sowie die 

Unterstützung des SB öffentliche Anlagen. Nach Rücksprache mit dem 

Fachamt ist es aus Gefahrenabwehrgründen notwendig, eine Sichtbarriere 

am Teich anzubringen. Hier ist ein Bretterzaun vorgesehen, welcher 
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bepflanzt werden soll. Nach gemeinsamen Gesprächen erfolgte hier diese 

einvernehmliche Lösung.  Bei der Bepflanzung des Zaunes sicherte Herr 

Schulze ebenfalls Unterstützung zu. 

 

Außerdem spricht Herr Welz den gegenwärtigen Zustand des Reudener 

Busches an.  Eine Vielzahl von Biberburgen sorgt dafür, dass der Wald 

immer mehr versumpft. Ihm ist bewusst, dass die Biber unter Naturschutz 

steht, jedoch ist auch der Wald schützenswert. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Schenk informiert, dass dieser Sachverhalt 

bereits bekannt ist. Es handelt sich in Reuden um einen Bruchwald welcher 

sich im Privateigentum sich befindet. Weiter berichtet er, dass Gespräche mit 

der Unteren Naturschutzbehörde und  der Biberreffenenzstelle stattfanden. 

Ansprechpartner ist der SBL öffentliche Anlagen, Herr Schulze. 

 

Herr Starke und Herr Knabe schlagen vor mit den 

Grundstückseigentümern zu sprechen. Dazu wird um Unterstützung 

(Ermittlung der Eigentümer) durch die Stadt Bitterfeld-Wolfen gebeten. 

 

Nach weiterer Diskussion wird angeregt, einen Vorort Termin mit dem SBL 

öffentliche Anlagen, Herrn Schulze, und dem Ortsbürgermeister zu 

vereinbaren.   

 

zu 6  Energie- und Klimaschutzkonzept der Ortsteile Stadt Wolfen und 

Reuden an der Fuhne 

BE: Amt für Stadtentwicklung  

 

Beschlussantrag 

108-2020 

 Der Antragsinhalt wird ausführlich von Herrn Biermann und Herrn Kaaden 

vorgestellt.  

 

Im Rahmen der Diskussion wird festgestellt, dass das Schulungsgebäude der 

FF Reuden sowie das Gebäude der FF in der Altstadt  Wolfen nicht im 

Konzept erfasst wurde. 

 

Herr Kaaden sichert zu dies nachzuholen. 

     

mehrheitlich empfohlen 

 

Ja 4  Nein 1  

Enthaltung 0   

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Es werden die noch offenen Anfragen und Hinweise aus der letzten Sitzung 

angesprochen. 

 

1. Abwassersituation am Gutshaus 

Die Problematik wurde mehrfach durch den Ortschaftrat angesprochen (auch 

beim Herbstspaziergang mit dem Oberbürgermeister 2019, Protokoll davon 

liegt noch nicht vor). Der Ortschaftrat bittet um Information bis zur nächsten 

Sitzung am 17.08.2020 

Antwort AZV: Das Grundstück wurde zum 30.07.2019 zwangsversteigert, 

neuer Eigentümer. Der Kundendienst des AZV nimmt eine Prüfung und 

Anmeldeaufforderung an den Eigentümer vor, parallel erfolgt eine Vorort 

Begehung von einem  Mitarbeiter vom AZV. 
 

2. Straßenbeleuchtung zwischen Reuden und Wolfen 

Dazu wird eine Machbarkeitsstudie durch die BSG erarbeitet. Die weiteren 

Ergebnisse werden nach Vorlage dem Ortschaftsrat mitgeteilt. 
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3. Aufräumarbeiten hinter dem Gerätehaus  

Hier muss unbedingt Ordnung geschaffen werden. Es wird um Kontrolle 

durch  den SB öffentliche  Anlagen gebeten. Aufräumarbeiten und 

Rasenmahd soll organisiert werden. 

 

4. Abfallcontainerkonzept  

Der Ortsbürgermeister wird dazu mit dem SBL öffentliche Anlagen, Herrn 

Schulze einen Vorort Termin durchführen. Der Ortschaftsrat wird zur 

nächsten Sitzung darüber informiert. 

Anmerkung SB ÖA: Unter Berücksichtigung der Verfügbarkeit von Mitteln 

werden nach Ortsbesichtigung und abschließender Beratung weitere 

Abfallbehälter angeschafft und im laufenden Prozess aufgestellt und 

angebracht. Sie werden dann in den Entleerungsrhythmus mit aufgenommen. 

Es sollen keine zusätzlichen kostenlosen Mülltonnen für die 

Grundstückseigentümer werden, sondern nur den „Unterwegsabfall“ 

aufnehmen!  

Vorort -Termin war am  11.08.2020 , hier wurden  neue Standorte für 

Abfallcontainer festgelegt. (Anlage 1 und 1.1) 

5. Bushaltestelle verschönern 

Herr Kuznik gibt dazu aktuelle Informationen. Bezüglich der Umsetzung 

wurde Kontakt mit Herrn Meurer, Demokratie Leben, aufgenommen. 

Gegenwärtig wird ein entsprechendes Konzept erarbeitet.   

.Antwort SBL Hoch-u. Tiefbau: Das Gebäude ist im städtischen Eigentum. 

Sicher ist es möglich, durch einen Verein Schönheitsreparaturen an diesem 

Gebäude durchführen zu lassen. Hierbei denke ich z.B. an Farbanstriche. 

Jedoch sollte auch hierfür eine Vereinbarung geschlossen werden. 

Jegliche baulichen Veränderungen, wie zum Beispiel der Einbau von 

Fenstern oder die Erneuerung der Dachdeckung kann aus meiner Sicht nur 

durch die Stadt unter Zuhilfenahme von Fachfirmen durchgeführt werden. 

Derzeit ist der SB HTB jedoch nicht in der Lage, eine solche Baumaßnahme 

zusätzlich zu betreuen, weder finanziell noch personell. 

 

10. „Willkommens“ Schild 

Herr Kuznik berichtet, dass die Vorbereitung, wie Materialbeschaffung 

usw., durch den Verein in Vorbereitung ist. Die gesamte Organisation wird 

federführend vom Reudener Florian Verein begleitet. 

 

Der Ortsbürgermeister und  Herr Kuznik sprechen den Arbeitsstand zur 

Erarbeitung eines Wappens für Reuden an, sie informieren, dass eine enge 

Zusammenarbeit über Demokratie Leben läuft. Die Erarbeitung wird kein 

Hoheitszeichen eher ein Logo welches  von den Vereinen im Ort genutzt 

werden kann. 

 

Die Spendenaktionen, soll über den Reudener Florian Verein organisiert 

werden.  

 

 

Herr Starke spricht den Treff der Jugendlichen am Dorfteich an. 

Gegenwärtig ist hier alles in Ordnung, jedoch sollten die Mitglieder des 

Ortschaftsrates diese Aktivitäten beobachten. 

 

Herr Knabe spricht erneut an, zu prüfen, ob Möglichkeiten bestehen an den 

Bushaltestellen in beiden Richtungen Unterstellmöglichkeiten zu schaffen. 

Bei dem Herbstspaziergang 2019 wurde mitgeteilt, dass über das Fachamt 
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ein entsprechender Antrag für den Bau einer Bushaltestelle eingereicht 

werden muss. Wie ist hier der Bearbeitungsstand? 

 

Weiter hinterfragt Herr Knabe, wer  die Baumaßnahmen kontrolliert z.B. 

nach Beendigung der Arbeiten, dass alles ordnungsgemäß von den Firmen 

hinterlassen wird.  

 

Außerdem ist ihm aufgefallen, dass die um die Bäume angebrachten 

Wassersäcke nur sehr unregelmäßig gefüllt werden. 

 

Herr Knabe gibt weiter zu Protokoll, dass bei dem Bau des 

Feuerwehrgerätehauses nicht die gesamten Mittel aufgebraucht wurden. Er 

schlägt vor, für die nicht verwendeten Mittel einen Container zu beschaffen, 

welcher als Umkleidemöglichkeit z.B. für die Maschinisten genutzt werden 

kann. Es wird darum gebeten, zu prüfen ob diese Baumaßnahme 

abgeschlossen ist und in welcher Höhe Mittel nicht verbraucht wurden. 

 

Weitere Mängel im Schulungsgebäude der FF Reuden sind: 

- der Heizöleinfüllstutzen ist defekt 

- das Fenster im Schulungsraum ist undicht (es regnet ein) 

- Belüftung in den jetzigen  Umkleideräumen. 

- es fehlt Einkehrsand für die Pflasterungen am Gerätehaus 

 

Herr Kuznik erkundigt sich welche Bäume bei der Baumaßnahme betroffen 

sind und gefällt werden müssen? 

Außerdem erkundigt er sich, ob die Bürger bei der Planung noch Einfluss 

nehmen können. 

Daraufhin erklärt Herr Starke, dass auch im StaBVA die Baumaßnahme 

behandelt wird, diese Sitzungen sind immer öffentlich und interessierte 

Bürger können hier teilnehmen. 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Starke schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und lässt die 

Nichtöffentlichkeit herstellen. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Imre Starke 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Petra Eichhorn 

Protokollantin 
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